

**BICC Newsletter 12/08 (December 2008)/  
BICC Newsletter 12/08 (Dezember 2008)**

## **EVENTS / AKTIVITÄTEN**

### **Announcement / Vorankündigung:**

**International conference: Migration and Displacement in Sub-Saharan Africa, Bonn (13–14 February 2009)/**

**Internationale Konferenz: Migration und Verteilung in Afrika südlich der Sahara, Bonn (13. – 14. Februar 2009)**

\*\*\*

Mit Unterstützung des Bundesministeriums für wirtschaftliche Entwicklung und Zusammenarbeit (BMZ) veranstaltet das BICC Anfang nächsten Jahres eine internationale Konferenz zum Thema Sicherheit und Migration mit dem Titel „Migration and Displacement in Sub-Saharan Africa. The Security – Migration Nexus II.“ Die Konferenz wird am 13. und 14. Februar 2009 in den Räumlichkeiten der Deutschen Welle in Bonn stattfinden.

An der Konferenz werden nationale und internationale Experten aus Forschung und Politik sowie zivilgesellschaftliche Organisationen und Vertreter der relevanten Ministerien und internationalen Organisationen, insbesondere aus dem subsaharischen Afrika teilnehmen.

Um Anmeldung per Fax (+49-228-24 12 15) oder E-mail ([sz@bicc.de](mailto:sz@bicc.de)) wird bis zum 23. Januar 2009 gebeten.

Information:

[fischer@bicc.de](mailto:fischer@bicc.de)

**Expert discussion about globalization, Berlin (20 January 2009)/**

**Fachgespräch zur Globalisierung , Berlin (20. Januar 2009)**

\*\*\*

Peter Croll wird am 48. Berliner Fachgespräch zur Globalisierung in der Niederlassung der KfW in Berlin teilnehmen. Thema der Podiumsdiskussion wird sein: „Konfliktstoff Wasser: Wie können durch Klimawandel induzierte Wasserkonflikte verhindert werden?“

Information:

[croll@bicc.de](mailto:croll@bicc.de)

**Meeting of the BICC International Advisory Board, Bonn (5 December 2008)/**

**Treffen des Internationalen Kuratoriums des BICC, Bonn (5. Dezember 2008)**

\*\*\*

The meeting of the BICC International Advisory Board took place in Bonn on 5 December 2008. The participants were Dr. Hans Blix, Chairman, International Commission on Weapons of Mass Destruction, Stockholm, Amb. Jayantha Dhanapala, President, Pugwash Conferences on Science and World Affairs, Prof. Dr. Wolfram Hinz, Professor of Political Science, Institute of Political Science and Sociology at the University of Bonn, Dr. Ulla Mikota, Head of Division, German Federal Ministry for Economic Cooperation and Development (BMZ) who deputized for Karin Kortmann, Parliamentary State Secretary, BMZ, Berlin, Dr. Sverre Lodgaard, Norwegian Institute of International Affairs (NUPI), Oslo, Prof. Dr. Volker Rittberger, CEO, German Foundation for Peace Research (DSF), Osnabrück, Dr. Theodor Winkler, Director, Geneva Centre for the Democratic Control of Armed Forces (DCAF), Geneva.

Information:

[croll@bicc.de](mailto:croll@bicc.de)

**International Conference “After the US Elections: New Chances for a Compromise in the Nuclear Dispute with Iran?”, Bonn (4 December 2008)/**

**Internationale Konferenz “After the US Elections: New Chances for a Compromise in the Nuclear Dispute with Iran?”, Bonn (4. Dezember 2008)**

\*\*\*

BICC and Deutsche Welle organized a conference “After the US Elections: New Chances for a Compromise in the Nuclear Dispute with Iran?” The experts from Europe, the United States and Iran, Prof. Hans Blix, Chair International Commission on Weapons of Mass Destruction, Stockholm, Dr. Ebrahim Yazdi, Leader of the opposition party “Freedom Movement of Iran”, Teheran, Dr. Jim Walsh, Security Studies Program, Massachusetts Institute of Technology, Boston, PD Dr. Bernd Kubbig,

Peace Research Institute Frankfurt, and Jerry Sommer, BICC research associate, discussed several aspects of the interdependence of international policy and the internal development of Iran. The conference took place in Deutsche Welle.

Information:

[pr@bicc.de](mailto:pr@bicc.de)

[http://www.bicc.de/events/dw\\_iran/invitation.pdf](http://www.bicc.de/events/dw_iran/invitation.pdf)

### **Expert discussion about the nuclear dispute with Iran, Berlin (3 December 2008)/**

### **Expertendiskussion zum Atomstreit mit dem Iran, Berlin (3. Dezember 2008)**

\*\*\*

Jim Walsh, US-Experte vom Security Studies Program, Massachusetts Institute of Technology, Boston, traf in Begleitung von Jerry Sommer, Research Associate des BICC, in Berlin Rupert Polenz, Ausschussvorsitzender des Auswärtigen Ausschusses des Deutschen Bundestages, und die Mitglieder des Auswärtigen Ausschusses Philipp Mißfelder, CDU, Eckart von Klaeden, außenpolitischer Sprecher der CDU/CSU-Bundestagsfraktion, und Werner Hoyer, stellvertretender Vorsitzender der FDP-Fraktion, sowie das Mitglied des Verteidigungsausschusses Paul Schäfer, DIE LINKE. Die Teilnehmer diskutierten über den Vorschlag einer internationalen Urananreicherungsanlage im Iran und mögliche neue Tendenzen der US-Iranpolitik unter Präsident Obama.

Information:

[pr@bicc.de](mailto:pr@bicc.de)

### **Dies Academicus: Presentation of BICC, Bonn (3 December 2008)/**

### **Dies Academicus: Präsentation des BICC, Bonn (3. Dezember 2008)**

\*\*\*

Im Rahmen des „Dies Academicus“ stellte das Institut für Politische Wissenschaft und Soziologie der Universität Bonn das BICC als neuen Kooperationspartner vor. Es referierten Lars Wirkus („Ressourcen und Konflikte“), Andrea Warnecke („Migration und Konflikte“) und Marc von Boemcken („Rüstungsexporte“).

Information:

[croll@bicc.de](mailto:croll@bicc.de)

<http://www.uni-bonn.de/www/IPWS.html>

### **BIMUN at BICC, Bonn (3 December 2008)/**

### **BIMUN besucht BICC, Bonn (3. Dezember 2008)**

\*\*\*

Im Rahmen der BIMUN/SINUB-Konferenz 2008 besuchten Delegierte des "Security Council" das BICC. Lena Guesnet und Wolf-Christian Paes referierten über Konfliktrohstoffe und die Situation in der Demokratischen Republik Kongo.

Information:

[guesnet@bicc.de](mailto:guesnet@bicc.de)

<http://www.bimun.org/>

### **Discussion about the crisis in DRC, Berlin (25 November 2008)/**

### **Parlamentarischer Abend zur Kongokrise, Berlin (25 November 2008)**

\*\*\*

Vor dem Hintergrund der aktuellen Krise in der Demokratischen Republik Kongo fand am 25. November 2008 in Berlin ein Parlamentarischer Abend als gemeinsame Veranstaltung von BICC und *World Vision* statt. Lyn Lusi, Gründerin des Hilfsprogramms *HealAfrica* für Vergewaltigungsoffer in Goma, berichtete über die Auswirkungen des Konfliktes auf die Zivilbevölkerung. Im Anschluss diskutierten die Podiumsteilnehmer Dominic Johnson (taz), Hartwig Fischer (CDU MdB), Paul Mikov (*World Vision*) und Wolf-Christian Paes (BICC) über Hintergründe und Lösungsmöglichkeiten.

Information:

[paes@bicc.de](mailto:paes@bicc.de)

## **PRESS RELEASES / PRESSEERKLÄRUNGEN**

### **8 December 2008 / 8. Dezember 2008**

Rüstungsexportbericht: Erneute Verstöße gegen EU-Richtlinien

[http://www.bicc.de/press/releases/presseerklarung\\_ruestungsexportbericht.php](http://www.bicc.de/press/releases/presseerklarung_ruestungsexportbericht.php)

**4 December 2008 / 4. Dezember 2008**

Internationale Konferenz in Bonn – Neue Chancen für einen Kompromiss im Atomstreit mit dem Iran  
[http://www.bicc.de/press/releases/presseerklaerung\\_dw\\_iran.php](http://www.bicc.de/press/releases/presseerklaerung_dw_iran.php)

**NEW PUBLICATIONS / NEUE PUBLIKATIONEN**

Newsletter Fatal Transactions No 3, December 2008 /  
Newsletter Fatal Transactions Nr. 3, Dezember 2008  
[http://www.bicc.de/fataltransactions/pdf/ft\\_newsletter\\_03\\_2008\\_12.pdf](http://www.bicc.de/fataltransactions/pdf/ft_newsletter_03_2008_12.pdf)

BICC Bulletin October-December 2008  
Feature: A development-oriented approach—Resource governance in Botswana  
By the Hon. Festus Mogae  
<http://www.bicc.de/publications/bulletin/bulletin.php>

\*\*\*\*\*  
**As the year of 2008 approaches its end, I would like to extend on behalf of the entire BICC staff our sincere thanks for your good cooperation this year. Both your advice and constructive criticism helped us improve our work.  
May I wish all of you a Merry Christmas and a peaceful New Year 2009.  
Yours sincerely  
Peter J. Croll**

\*\*\*\*\*

We have already added you to our distribution list, but further copies can be ordered via the BICC website ([www.bicc.de/forms/newsletter.html](http://www.bicc.de/forms/newsletter.html)). To unsubscribe, send an e-mail to [newsletter@bicc.de](mailto:newsletter@bicc.de) (Subj: unsubscribe).  
Yours  
Susanne Heinke  
Kerstin Botsch  
(BICC PR-Team)

Wir haben Sie bereits auf unsere Verteilerliste gesetzt, der Newsletter kann aber auch über die Homepage des BICC ([www.bicc.de/forms/newsletter.html](http://www.bicc.de/forms/newsletter.html)) bestellt werden. Wenn Sie den BICC-Newsletter nicht erhalten möchten, schicken Sie bitte eine Nachricht an [newsletter@bicc.de](mailto:newsletter@bicc.de) (Betr: Abbestellung).  
Susanne Heinke  
Kerstin Botsch  
(BICC PR-Team)